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УЛУЧШАТЬ УСЛОВИЯ ТРУДА НА 
ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют 
неустанную заботу о трудящихся, 
о их культурном уровне, о их бы
те, о их условиях труда на пред
приятиях. Государство не жалеет 
средств для того, чтобы наши за
воды, фабрики имели все условия 
для производительного труда.

Хорошо оборудован новой тех
никой ряд предприятий нашего 
города. В цехах много света, в них 
чистый воздух. Только в 1956 
году на капитальное строительст
во бытовых помещений на про
мышленной площадке намечено 
израсходовать около четырех мил
лионов рублей. Новейшим обору
дованием1 ежегодно пополняется 
ремонтно - механический завод, 
сотни машин получили в этом го
ду строители. Все это привело не 
только к значительному росту 
производительности труда, но и 
одновременно принесет дальней
шей облегчение условий труда ра
бочим.

Однако состояние труда на про
мышленных предприятиях города 
нельзя признать удовлетворитель
ным, Особенно плохо решается 
вопрос на предприятиях с уста
новкой дополнительной вентиля
ции. Только поэтому в цехах ката- 
дизаторного завода, объекте 380 
наблюдается большая загазован
ность цехов, грязно в цехах 40, 
38, 43, 44, 28. До сих пор непол
ностью решен вопрос со стиркой 
спецодежды. В ряде предприятий 
нет бытовок, . слабо поставлена 
пропаганда опыта по охране тру
да а: т. д.

Сейчас промышленные объекты 
переходят на переработку нового 
вида, сырья. Повышение техниче
ского уровня производства долж
но сопровождаться улучшением 
условии труда. Нужно, однако, за
метить, что эта сторона дела еще 
не волнует руководителей пред
приятий. Они пока заняты только 
выполнением производственной 
программы. А как, в каких усло
виях работают люди, их не инте
ресует. Сошлемся на такой при
мер. В цехах 39, 45, на обогати
тельной фабрике, ряде цехов ре
монтно-механического завода про
изводственный шум создает не
благоприятные условия для тру
да, но пока ни один руководитель 
не подумал, о том, что можно 
предпринять, чтобы устранить 
этот недостаток.

У нас еще не перевелись такие

руководители, которые относятся 
к вопросам охраны труда, как к 
второстепенному делу. Этой бо
лезнью страдают даже профсоюз
ные работники, которые обязаны 
строго следить за состоянием тех
ники безопасности и охраны тру
да. Только поэтому на предприя
тии в течение двух лет не выпол
няется решение объединенного за
водского комитета о строительст
ве прачечной с санитарным про
пускником, мастерской но ремон
ту спецодежды и спецобуви. Забы
то решение об улучшении органи
зации труда подростков. В резуль
тате 26 подростков работают в 
ночные смены, 37 человек заня
ты работой с удлиненным рабочим 
днем, 16 привлекались к сверх
урочным работам.

Неудовлетворительно обстоит 
дело на предприятиях с охраной 
труда женщин и особенно кормя
щих матерей. На заводах нигде не 
созданы комнаты личной гигиены 
женщин.

Профсоюзные организации ка- 
тализаторного завода, управления 
водопровода и канализации, уп
равления энергосистемы не прояв
ляют необходимой настойчивости 
перед хозяйственниками об обору
довании бытовых помещений. 
Обидно бывает смотреть на чело
века, едущего в трамвае в замас
ленной спецовке, с грязными ру
ками и лицом. И это потому, что в 
указанных предприятиях и орга
низациях нет душевых нли горя
чен воды. Не пора ли покончить 
с такими явлениями, не пора ли 
добиться, чтобы все без исключе
ния, выйдя за ворота своего пред
приятия, имели чистый и опрят
ный ВИД? '

Настала нора спрашивать с ру
ководителей предприятий л  орга
низаций не только за выполнение 
плана. В равной мере руководи
тель должен нести ответствен
ность за создание нормальных ус
ловий труда, за здоровье рабочих.

Профсоюзным организациям 
предоставлены большие права и 
широкие возможности в борьбе за 
улучшение условий труда рабо
чих. Надо только проявлять в 
этом деле больше остроты, прин
ципиальности и инициативы. Там, 
где дело, касается здоровья рабо
чих, профсоюзы не должны идти 
на поводу хозяйственных руково
дителей, Необходимо покончить 
раз и навсегда с недооценкой ох
раны труда на производстве.

Рабочий комитет обсуждает 
вопросы подготовки к зиме

На днях состоялось заседание рабочкома первого строительного 
района, на котором был обсужден вопрос о подготовке строителей к 
работе в зимних условиях. С докладом выступили начальник конто
ры подсобных предприятий т. Нейман, начальник 1-го участка 
т. Скавитйн. О результатах* проверки состояния подготовки к зиме 
на участках рассказал член рабочкома, машинист башенного крана 
т. Бондаренко.

Рабочком отметил в своем постановлении необходимость уси
лить подготовку к зиме котельной теплоцеха, ускорить изготовление 
тепляков, ящиков для перевозки бетона в зимних условиях.

В ближайшие дни намечено провести с помощью профсоюзного 
актива рейд по проверке хода подготовки к зиме на всех участках.

День нашего города
Быстрее чем прежде

Новых успехов на предоктябрь
ской трудовой вахте добиваются 
передовые рабочие арматурного 
цеха завода железобетонных изде
лий Куйбышевской конторы про
изводственных предприятий.

В эти дни особенно хорошо тру
дятся сварщики-точечники Лидия 
Сухорукощ, Евдокия Тимощенко, 
Александра Занина, Ирина Ване
ева. Каждая из них значительно 
перевыполняет свое сменное зада
ние, добивается более высокой вы
работки чем прежде.

Коллектив арматурщиков борет
ся за досрочное выполнение пла
на октября.

А. Голобов.

Выпуск слесарей-сантехников
Более тридцати юношей и де

вушек после трехмесячных заня
тий на курсах слесарей - сантех
ников, организованных при от
дельном участке монтажной кон
торы № 15, в минувшую субботу 
отчитались в приобретенных 
знаниях по избранной ими спе
циальности перед квалификаци
онной комиссией. Почти все 
курсанты показали твердые тео
ретические знания и практиче
ские навыки. Многие из них ус
пешно, значительно быстрее уста
новленного времени, выполнили 
задания по нарезке резьб, сборке 
сантехнических узлов, по эски
зам, заготовке трубных уток, сто
нов, змеевиков и т. и.

Особенно больших успехов в 
учебе добились Бертанов К. Д., 
Банщиков В. И., Евминов А. И., 
Козлова Д. Д., Караваева Г. Г., 
Федурпна Г. С., Хабаева М. IH. 
Все они получили высокие оцен
ки. Квалификационная комиссия 
присвоила им звание слесаря- 
сантехника 4-го разряда.

По четвертому разряду выпу
щено 28 и по третьему разряду— 
5 рабочих. И. Иванов.

Активным рационализато
ром является прораб монтаж
ного участка треста «Восток- 
энергомонтаж» Р. Гольдвас- 
сер. В  1956 году он внес ряд 
ценных предложений.

На снимке: рационализа
тор Р. Гольдвассер.

Крупный выигрыш
На днях в центральную сбере

гательную кассу Ангарска граж
данин Ф. предъявил облигацию 
Государственного внутреннего 
трехпроцентного займа. Займодер
жателю посчастливилось: на обли
гацию № 5, серия 035461 по 9 
дополнительному тиражу выпал 
крупный выигрыш —  50 тысяч 
рублей.

Новая партия литературы
В магазин Книготорга поступи

ла большая партия новой литера
туры. Поступили также очеред
ные тома по подписке произведе
ний Жюля Верна, Романа Ролла- 
на, Достоевского, Сергеева-Цен- 
ского, 42-й том Большой Совет
ской Энциклопедии и другие из
дания.

Т. Шемендюк,
заведующая магазином. |

Достойную встречу 39-й 
годовщине

Коллектив Комсомольск,) - мо
лодежного механосборочного це
ха РМЗ, как и весь советский 
народ, готовится ознаменовать на
ступающий праздник новыми 
производственными успехами. 
План сентября цехом перевыпол
нен по всем показателям. Вклю
чившись в предоктябрьское со
ревнование, коллектив цеха ус
пешно выполняет социалистиче
ское обязательство и идет с опере
жением графика.

В развернувшемся соревнова
нии высокую производительность 
труда показывают токари тт. Ма
маев, Чувашов, Валевахин, слеса
ри тт. Горовиков, Быргазов, Хох
лов.

А. Сокольников,
секретарь цеховой парторга
низации МСЦ.

Шефы построили телятник
Коллектив монтаж

ного участка № 6 
треста «Еузбассеть- 
строй» в нынешнем 
году, как и в прош
лом, оказал практиче
скую помощь колхо
зам области в уборке 
урожая и строитель
стве животноводче
ских помещений.

Добросовестно по

работали на уборке 
хлеба в колхозе име
ни Сталина (Тангуй- 

ский район) члены 
нашего коллектива 
тт. Шиверских, Пи
воваров, Кузнецов, 
Поздняков, Воронин, 
Александров, Лымарь, 
Яинец и другие.

На днях бригада 
монтажного участка

закончила строитель
ство нового телятни
ка на 110 голов в 
колхозе имени Моло
това Осинского рай
она. Телятник принят 
с оценкой «хорошо».

Ф. Хмаровский,
председатель ра
бочкома.

Награды Министерства
За успехи, достигнутые в со

ревновании, за улучшение каче
ства выпускаемой продукции Ми
нистерство нефтяной промышлен
ности наградило значком «Отлич
ник социалистического соревнова
ния» повара столовой Ж  13 
Алексееву Н. С., кондитеров Паш
ке Ф. С. и Шмейсельмана Д. И.

Похвальными листами Мини
стерства награждены повара Бело
ва А. Е. и Герман В. С., кондитер 
Шиляева Е. С.

Г. Семенюк.

Литературный вечер
«И клятву верности сдержали 
Мы в бородинский бой».

Громко звучат слова лер
монтовского стихотворения. Это 
Людмила Бабиченко читает «Бо
родино». Затем Галина Алексеев
на Черныш, преподаватель 12-й 
школы, снова продолжает свой 
рассказ о жизни и творчестве Ми
хаила Юрьевича Лермонтова.

Зал клуба переполнен. И все 
с огромным вниманием слушают 
Галину Алексеевну. Ее рассказ то 
прерывается выступлением круж
ковцев клуба, то снова она гово
рит. Отрывок из «Маскарада» ис
полнили драмкружковцы Беретта, 
работница Гребневского ДОКа,
Михайлова, учительница, и Хари
тонов, руководитель драматиче
ского коллектива клуба. В музы
кальном сопровождении прочита
ли несколько стихотворений Лер
монтова и другие кружковцы.

Литературный вечер, проведен
ный 16-го октября в клубе
«Строитель», привлек много мо
лодежи и всем очень понравился.

А. Резников.

— Алексей Цыганко — 
лучший слесарь у нас, — так 
отзываются об этом молодом 
ремонтнике в третьей авто
транспортной конторе. Вы 
пускник Харьковского ремес
ленного училища, он прие
хал в наш город в 1953 го
ду. Добросовестным трудом 
комсомолец снискал славу пе
редовика производства. Каж 
дый день почти в. два раза он 
перевыполняет нормы на ре
монте моторов, работает с 
высоким качеством. Достиг 
этого Алексей упорной уче
бой. Теперь у него 6-й раз
ряд.

На снимке: Алексей Цы
ганко. •



Письма из партийных организаций

Инженеры лаборатории и производство
На нашем предприятии к концу 

шестой пятилетки должны быть 
внедрены новые технологические 
процессы, Подвергнется зна
чительной реконструкции суще
ствующее оборудование. Большая 
творческая и практическая рабо 
та возложена на коллектив лабо 
ратории. И ведущую роль при
званы сыграть инженеры.

Над чей работают наши инже
неры сейчас? Как они, коммуни
сты и беспартийные, практически 
участвуют в борьбе за выполнение 
исторических решений XX съезда 
КПСС?

Группа инженеров под руковод
ством т. Овсянникова занимается 
разработкой новой технологии, 
использует пути получения более 
аффективных и дешевых катали
заторов. Большое значение имеет 
изобретение автоматической раз
гонки топлива. Группа наших ра
ботников, возглавляемая т. Зайд- 
маном, сейчас завершает изготов
ление первой модели этого автома
та. К концу года будет собрано 
еще несколько автоматов.

Не менее важной проблемой 
занимается группа исследовате
лей. XX съезд партии поставил 
задачу заменить растительные 
масла при производстве мыла. 
Инженеры тт. Веселов, Калашни
кова, Шелудько и другие над этой 
проблемой и работают.

Обычно для проведения анализа 
требуется не менее 8 часов. Ис
следователи тт. Данциг, Строгано
ва и работник КИП т. Совкун соз
дали аппарат-автомат, на котором 
анализ проводится менее чем за 
25 минут. Это в 20 раз быстрее 
обычного анализа. Во второй по
ловине октября автомат будет ис
пытываться в производственных 
условиях.

Большой интерес представляют 
работы по изучению антикорро
зийных свойств различных фрак
ций пиридиновых оснований, ко
торые проводятся инженерами
тт. Катаевым и Марьясиным в 
содружестве с сотрудником фи
лиала Академии Наук СССР
т. Дариевым. Уже сейчас можно 
сказать, что пиридиновые осно
вания заслуживают особого вни
мания на нашем предприятии.
Доказано, что коррозия металла 
сокращается в 140 раз в присут
ствии 0,5 процента пиридина в 
двадцатипроцентном растворе со
ляной кислоты.

Во многих аппаратах нашего 
производства могут быть исполь
зованы добавки пиридина как 
защитника от солянокислой кор
розии, которая развивается все 
в больших масштабах. Пока пири
диновые основания мы получаем 
только в лабораторных условиях.
А необходимо организовать их

О влиянии коммунистов в цехе
Как известно, цеховые партий

ные организации призваны сы
грать важную роль в борьбе за 
успешное осуществление решений 
XX съезда КПСС. Вот почему 
вскоре после съезда партии у нас 
в цехе и была создана партийная 
организация вместо прежней 
группы. Это активизировало ком
мунистов, приблизило нашу рабо
ту е  производственным вопросам. 
Целеустремленней и оперативней 
мы стали влиять на хозяйствен
ную деятельность.

В этом году наш цех система
тически из месяца в месяц пере
выполняет производственный 
план. На 113 процентов выпол
нено задание девяти месяцев. 
Производительность труда за это 
время увеличена, против плана, 
на 15 процентов. Значительно 
снижена себестоимость. Приве
денные выше цифры красноречи
во говорят о том, что коллектив 
цеха справляется с поставленной 
задачей. Но в том и состоит зада
ча цеховой нартинной организа
ции, чтобы поднять все силы кол
лектива цеха на улучшение тех
нике - экономических показате
лей, не удовлетворяться средни
ми цифрами и внешним благопо
лучием.

Продолжительное время в це
хе был перерасход сырья в основ
ном за счет потерь. Мы созвали 
открытое партийное собрание. 
Коллективно были намечены кон
кретные меры по устранению 
этих потерь. И целеустремленная 
борьба всего коллектива за эко
номию сырья, бережливый расход 
его обеспечили успех дела.

Коммунисты смогут оказывать 
нужное влияние на ход производ
ства, если они глубоко будут 
вникать в свое производство и 
личным участием поднимать его. 
Восемьдесят пять процентов 
коммунистов нашей организации 
работают операторами, то есть не
посредственно на установках, где 
решается судьба плана. И боль
шинство из них занимает аван
гардную роль. Тт. Бессмертный,

' Веселый, Захрямпн, Понаморев и 
другие коммунисты служат при
мером для всех и как передовики 
производства и как активисты, 
непримиримые с недостатками. 
Одно время коммунист т. Пышин 
старался сторонкой обойти все, 
мол, «моя хата е краю». И на пар
тийном собрании ему здорово до
сталось от товарищей. Он пра
вильно понял критику, исознал 
условия и возросшие требования 
к коммунистам. Подтягивание от
стающих, исправление нерадивых 
является предметом особой забо
ты парторганизации. Вес комму
нисты имеют партийные поруче
ния, большинство работает агита
торами в сменах, бригадах.

Говоря о влиянии коммуни
стов на ход производства, надо от
метить одно важное обстоятель
ство. Между партийной органи
зацией и хозяйственным руковод
ством цеха у нас всегда постоян
ная согласованность, деловой про
изводственный контакт. Началь
ник цеха т. Тюрин, как и все 
коммунисты, рядовые или руково
дящие, ответственен перед своей 
партийной организацией и всег
да своевременно и по-хозяйски 
реагирует на все вопросы, кото
рые выдвигает партийная органи
зация. Иначе и быть не может.

Сейчас коллектив цеха сорев
нуется за достойную встречу 39-й 
годовщины Великого Октября. 
Взято повышенное социалистиче
ское обязательство. 16-го октя
бря мы провели открытое партий
ное собрание, на котором обсудили 
ход выполнения предоктябрьского 
социалист аческого обязательства. 
Обсуждать этот вопрос не случай
ность заставила нас. В цехе, на 
узле формовки, сложилось тяже
лое положение. Собрание намети
ло полезные мероприятия. На этом 
же собрании мы приняли в кан
дидаты передовых рабочих опера
тора т. Марка и слесаря т. Моля- 
вина.

М. Дроздов,
секретарь партбюро цеха 
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производство в большом масштабе. 
Они нужны широко в стране. В 
них нуждаются все листопрокат
ные заводы.

Сейчас совместно с Иркутским 
филиалом «Гипронефтемаша» про
водятся работы но изучению ро
ста коррозии. Тов. Катаев предло
жил важный способ применения 
жидкою стекла как защитника 
от коррозии. Но этого мало. Надо 
искать, и очень быстро, пути за
щиты уникальных аппаратов от 
коррозии.

Много еще не сказано о дея
тельности инженеров лаборатории. 
Но производство требует нового. 
И то, что делается, по сравнению 
с предъявляемыми к нам требова
ниями, подобно капле в море. Не 
все, далеко не все инженеры ла
боратории трудятся творчески. 
Много еще таких, которые работа
ют строго «от» и «до», регистри
руя факты, проводя анализы, но 
не проявляют живого, творческого 
отношения.

Разве мыслимо, что в нашем мно
гочисленном коллективе только 23 
человека принимают участие в ра
ционализации производства. Наша 
партийная, профсоюзная и ком
сомольская организации не заняли 
еще передовой позиции, даже не

СОВЕТСКО-ЯПОНСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ
15 октября в Москве в 12 часов дня начались переговоры 

между Правительственными делегациями Союза Советских Со
циалистических Республик и Японии о нормализации отноше 
ний между СССР и Японией. Состоялось первое заседание.

С советской стороны в переговорах участвуют: Председа
тель Совета Министров СССР Н. А .  Булганин (глава делега
ции), член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, 
Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР 
А. И, Микоян, Первый Заместитель Министра Иностранных 
Дел СССР А. А. Громыко, Заместитель Министра Иностранных 
Дел СССР Н. Т. Федоренко.

С японской стороны в переговорах участвуют: Премьер-Ми
нистр Японии Ициро Хатояма, Министр Земледелия и Лесовод
ства Ициро Коно, депутат Палаты Представителей Парламента 
Сюници Мацумото,

На первом заседании с вступительной речью выступил 
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин.

Затем с заявлением выступил Премьер-Министр Японии 
Ициро Хатояма.

После дальнейшего обмена мнениями стороны, условились 
выделить от обеих делегаций полномочных представителей, по
ручив им предварительно обсудить и представить на рассмотре
ние Правительственных делегаций СССР и Японии соответству
ющие согласованные документы. С советской стороны предста
вителем является А. А. Громыко, с японской стороны — Сюни
ци Мацумото.

Переговоры протекали в дружественной обстановке, в духе 
взаимопонимания и желания обеих сторон способствовать ско 
рейшей нормализации советско-японских отношений.

Стороны условились, что следующее заседание Правитель 
ственных делегаций СССР и Японии будет определено позже.

За широкую техническую информацию 

Обобщение передового опыта
На ремонтно-механическом за- 

вышел первый номер инфор
мационного бюллетеня по обмену 
техническим опытом, подготовлен
ный к печати производственно- 
техническим советом завода и на»

провели по-настоящему мобилиза-; учно-техническим обществом.
ции всех членов коллектива на 
активную борьбу за развитие на
шего предприятия на новой осно
ве. Нам предстоит большая твор
ческая и практическая работа по 
выполнению исторических реше
ний XX съезда партии в деле усо
вершенствования производства, 
повышения его рентабельности.

С. Зайцев,
секретарь иартбюрн цент
ральной лаборатории.

В бюллетене обобщен опыт по 
внедрению на заводе усовершен
ствования технологического про
цесса, помещены сообщения о но
вых приспособлениях, сконструи
рованных инженерами и передо
выми рабочшш и внедренных в 
производство.

В бюллетене помещены следую
щие материалы: В. М. Кизенко —  
«Обработка и нарезание резьбы на 
фитингах и трубах вращающимся 
резцом»; А, й, Коган —  «Приме
нение асбестовых подкладных ко
лец при автоматической етыко- 
еварке плетей из труб высокого 
давления»; А. М. Мацюшевский—  
«Технология изготовления круто- 
изогнутых фитингов»; Ф. М. Семе
нов —  «Усовершенствование тех
нологии изготовления столов таб
леточного брикетировочного прес
са»: Ф. Г. Гаврилов —  «Приспо

собление строгальщика И. М. Се- 
менченко для механической обра
ботки клиньев суппортов метал
лорежущего оборудования»; 
Н. Берсенев —  «Брикетировочный 
пресс типа Б-001Б»; П. Л. Луда- 
нов —  «Кислородно-ацетиленовая 
резка высокохромистых и хромо
никелевых сталей»; Б. М. Солони- 
цш 1 —  «Наш опыт применения 
кислородного дутья при выплавке 
стали в электропечах» и другие.

Бюллетень иллюстрирован чер
тежами.
В небольшом по объему бюллете

не (39 страниц) его составите
лям удалось в сжатой форме из
ложить ряд интересных материа
лов. Это ценное начинание нужно 
всячески приветствовать. Жела
тельно, чтобы при подготовке сле
дующего выпуска бюллетеня в нем 
шире были представлены новше
ства, внесенные в производство 
передовыми рабочими завода.

Для удобства читателей следо
вало бы в конце бюллетеня поме
стить оглавление опубликованных 
материалов.

Л. Алексеев.

Говорят рационализаторы

Днепропетровская область.
В  Кривом Роге на дне ре

ки Саксагань и ее берегах на
ходятся большие запасы же
лезной руды. Чтобы присту
пить к ее добыче, надо было 
отвести реку от рудных зале
жей. С этой целью криворож
ские шахтеростроители про
ложили пятикилометровый 
тоннель. На базе Саксагань- 
ского месторождения соз
дается несколько мощных 
карьеров с открытым спосо
бом добычи руды. Заканчи
вается сооружение новой 
шахты «Саксагань» на руд
нике имени Дзержинского, 
которая вступит в строй в те
кущем году. Это самая глу
бокая шахта в Кривбассе. Ее 
проектная глубина 1.200 мет
ров.

На снимке: новая шахта 
«Саксагань» на руднике име
ни Дзержинского треста 
«Дзержйнскруда».

Вышел очередный, четвертый но
мер «Бюллетеня рационализатора» 
монтажной конторы № 15.

В бюллетене напечатаны пред
ложения нескольких рационализа
торов. В статье «Намотка катушек 
секций статора без шаблона» из
ложено предложение электросле
сарей тт. Вебера и Сигилева. Ра
ционализаторы •сконструировали 
специальный станок, состоящий 
из рамы, электромотора с реакто
ром и счетчиком, с помощью кото
рого механически выполняется 
намотка катушек. В зависимости 
от диаметра секций скорость на
мотки можно изменять путем сме
ны шестерен редуктора.

Реализация предложения Вебе
ра и Сигилева позволила на на
мотке катушек повысить произво
дительность труда в три раза.

В статье под названием «Свар
ка вместо клепки» рассказывает
ся о том, как прораб т. Шуберт и 
технолог т. Потехин помогли кол
лективу выйти из затруднитель
ного положения при выполнении 
одного из заказов, где технологи

ей предусматривалась трудная и 
исполнении кленка на фальцевых 
швах листовой стали. Рационали
заторы рекомендовали клепку 
заменить обычной электросваркой. 
Внедрение этого продложения не 
только ускорило выполнение за
каза, но и снизило его себестои
мость более чем на 3,5 тысячи 
рублей.

Значительный интерес пред
ставляет предложение начальника 
ОТК конторы т. Большакова. Он 
разработал конструкцию кожуха 
на глушитель двигателя сварочно
го агрегата. В кожух можно за
кладывать до пяти килограммов 
электродов для их предваритель
ной просушки.

В бюллетене опубликовано 
предложение начальника мехма- 
стерских т. Сизова, рекомендую
щего свой настольный пресс для 
фальцовки листового металла.

Все материалы иллюстрированы 
эскизами. Бюллетень издан, как и 
предыдущие номера, способом 
светокопии в 20 экземплярах.

И. Абакумов.
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J’opo;i ушел уже на 
километры от места свое
го возникновения. В 
районе первых кварта
лов Ангарска давно не 
было слышно строитель
ного шума. Только там, 
на другом конце города, 
за проспектом имени Ле
нина, за гордостью ан- 
гартан —  Дворцом куль
туры, видно, как двига- 

"Чпотся стрелы башенных 
кранов, широким фрон
том идет сооружение 
больших четырехэтаж
ных домов.

Пустырь между соцго- 
родом и Восточным но- 
сзлком порос бурьяном,

Прораб Походенко
кое-где стали поднимать
ся молодые побеги пы
тавшейся возвратиться 
тайги— молодые сосенки.

Недавно в эту часть 
Ангарска стали прибы
вать строительные ма
шины. Снова здесь по
слышался шум гусениц, 
скрежет ковшей экска
ваторов, стук молотков 
каменщиков.

С утра до вечера на 
место развернувшейся 
стройки могучие МАЗы 
доставляют материалы: 
раствор, бутовый ка
мень, кирпич, железобе
тонные изделия.

По строительной пло

щадке оыстрои реши
тельной походкой, не
много сутулясь, прохо
дит среднего роста чело
век. Это—  прораб Павел 
Васильевич Походенко. 
Весь день его можно ви
деть на стройке: он
дает распоряжения 
бригадам, проверяет ка
чество строительных ра
бот, спускаясь в котло
ваны, или звонит снаб
женцам, требуя недоста
ющих материалов.

Среди строителей Ан
гарска П. В. Походенко 
славится- как хороший 
хозяин. Он умеет так ор
ганизовать работу, что

бы, наряду с выполне
нием плана, не допус
тить перерасхода мате
риалов, фонда зарплаты.

Закончилась первая 
декада октября. Прораб
ский участок т. Похо
денко снова перевыпол
нил свое задание. Рабо
та продолжается высоки
ми темпами. Коллектив, 
возглавляемый передо
вым прорабом, готовит 
«нулевой задел» для 
строительства квартала 
новых домов по Восточ
ной улице.

Н. Арефьев, 
нормировщик 1-го 

строительного района.

В  т р у д е  и  у ч е б е
Небо на востоке порозовело. 

Воздух, напоенный тонким за
пахом хвои, чист и свеж. Над 
городом тишина, улицы пус
тынны. Ангарск еще не пробу

дился. Но вот сквозь облака 
прорвался первый луч солнца 
и . коснулся устремленного 
ввысь шпиля здания государ
ственного банка. Еще миг— и 
солнце брызнуло лучами на 
вершины сосен и крыши вы
соких домов, и заиграло ярки
ми бликами на стеклах окон.

До начала трудового дня ос
талось еще несколько минут, а 
рабочее место токаря Майского 
механического завода Михаила 
Ручко уже подготовлено, зато

лчено сразу несколько резцов, 
чтобы затем, в процессе рабо
ты,не тратить на это время.

Михаил Ручко обрабатывает 
детали комбинированными 
резцами. Горка обработанных 
деталей быстро растет. Про
верка их качества показала, 
что все размеры точно сходят
ся е чертежами. Когда прихо
дит конец смены, подсчитана 
выработка. Оказывается, что 
сегодня Михаил снова перевы
полнил задание. На доске по
казателей против его фамилии 
появилась запись, сделанная 
мелом— 150 процентов.

Днем— у станка, вечером—  
на занятиях в школе. Через 

■"два года Михаил получит ат
тестат зрелости. Трудно совме

щать производственную работу 
с учебой. Подкрадывалась 
иногда мысль: «А что, если 
оставить школу?». Но Михаил, 
подумав, решительно отвергал 
ее: «Нет, нужно учиться. Эти 
знания нужны мне». Теперь 
он чувствует себя уверенно.

Ученицы вечерней школы 
Галина Ольхова и Александра 
Борисова не раз обращались к 
нему за помощью. Не ладилось 
у них с математикой. Михаил 
терпеливо объяснял им непо-. 
иятный материал: ведь нужно 
же помочь товарищам.

За серьезное отношение к 
учебе Михаила второй год из
бирают старостой— сначала в 
восьмом, затем в девятом клас
се.

Директор вечерней школы 
рабочей молодежи с похвалой 
отзывается о Михаиле Ручко.

— Старательный ученик. —  
говорит она.

А. Голобоков.

Сталине. Большой опыт 
по строительству крупно
блочных и каркасно-панель
ных домов имеет комплекс
ная бригада управления №  9 
треста «Сталинжилстрой»,ру
ководимая Андреем Ковале
вым. Бригада смонтировала 
восемь четырех- и трехэтаж
ных жилых зданий.

На снимке: участок сборки 
крупноблочных домов, где 
работает бригада Андрея Ко
валева.

От р е  тс и  д о  чаиш ихс а
«Чиста, как слеза»,

— так говорят в народе 
о воде из красави
цы Ангары. Тем не менее ангар
ской воде предстоит пройти боль
шой путь, прежде чем хозяйки 
заполнят ею чайники и кастрюли. 
Мы решили проследить этот путь, 
побывав на втором водозаборе.

—  Вы хотите посмотреть, где 
начинает свой путь вода? Наде
вайте халаты.

Неловко совершаем непривычную 
процедуру— облачаемся в бело
снежные халаты —  и вот мы уже 
готовы идти в путь за водой. На
чальник цеха Константин Павло
вич Новоев любезно соглашается 
сопровождать нас, познакомить с 
чудесными превращениями речной 
воды в пригодную для питья.

Мы открываем тяжелую дверь, 
нас встречает гул —  это шумно 
бурлит вода в двух огромных ко
нусообразных камерах реакции. 
Здесь и начинает свой путь вода. 
Из одной камеры она поступает в 
отстойник, а из другой —  на 
фильтры.

Отстаивается вода в течение 
2-х часов в отстойнике глубиной 
в 7 метров, за это время осаждает
ся ил, грязь, песок. Чистая, от
стоявшаяся вода выходит в сбор
ный центральный колодец, а отту
да, пройдя через хлораторную, 
поступает в резервуары...

А мы решили проследить за 
водой, которая идет на фильтры. 
В просторном помещении четыре 
фильтра. Сюда приходит вода из 
камеры реакции и проходит через 
метровый слой леска и метровый 
слой мелкого галечника. Дальше, 
через сборные трубы, вода посту
пает в резервуары. Через каждые 
12— 16 часов фильтры промы
вают.

—  Воды в резервуарах сейчас 
много, —  говорит дежурный опе
ратор Валентина Николаевна Син- 
ченко, —  давайте сделаем вне
очередную промывку -фильтров.

Приток воды из камеры реак
ции превращается, и через пару 
минут фильтрационная камера 
пуста. Теперь вода начинает идти 
снизу изерх, и грязь, накопив
шаяся в фильтрах, через специ
альные желоба уходит в канали
зацию. Фильтры промыты. Уста
новленные здесь приборы показы
вают перепад уровня фильтрации 
и отстоя...

—  Сейчас мы вам докажем, что

Репортаж  о 
воде, которую 

мы пьем

вода в водопровод по
ступает чистая, — встре
чает нас заведую

щая лабораторией водозабора Ли
дия Ильинична Казанцева. —  За
дача нашей лаборатории —  конт
ролировать эффект очистки воды. 
ГОСТ допускает мутность в разме
рах 1 миллиграмм на литр. Вот 
наши последние данные: 0,2 мил
лиграмма на литр. В очищенной 
воде должно быть не более трех 
бактерий (кишечной палочки) в 
литре. В  воде, которая поступила 
на водозабор, например, вчера, 
6250 бактерий на литр. Фильтры 
снижают количество бактерий к 
3 раза. А хлорирование* доводит их 
количество до двух в литре.

Сейчас на смене дежурный ла
борант Полина Серебрякова. Она 
и следит сегодня, чтобы правиль
но шла очистка. Определяет ка
чество воды по мутности, жестко
сти, окисляемости...

Хлорируется вода жидким хло
ром. Хлорная известь использует
ся только как аварийная. Дежур
ная хлораторщица Анна Нико
лаевна Тетерина знакомит нас 
с процессом хлорирования. Жид
кий хлор в промежуточном 
баллоне превращается в газ. 
А вот в этом прозрачном ци
линдре видно, как газ харак
терного болотного цвета про
никает в воду. Теперь вода го
това для употребления. Из хлора- 
торной она идет в огромные ре
зервуары. Резервуаров два —  
каждый на 1500 кубических мет
ров. Глубина резервуара 5,5 мет
ра. Расходуется только один 
метр. Остальная вода— пожарный 
запас. Кончает вода свой путь в 
насосной. Здесь 7 насосов. Три из 
них постоянно работают, накачи
вая воду в водопроводную сеть. В 
насосной находится дежурный 
машинист, электрик, и начальник 
смены. Здесь же приборы. Расхо- 
дометр показывает расход воды. 
Соседний прибор показывает дав
ление. Сейчас на нем значится 
8,7 атмосфер.

Отсюда вода пойдет в город, к 
дома, заполнит кастрюли, чайни
ки, кружки, стаканы. Теперь она 
действительно чиста, как слеза, 
прозрачна, как стекло, живитель
на, как сон. Ее пьют люди— ведь 
без воды они не могут существо
вать.

Надежда Иванова, 
Леонид Беспрозванный.

Качеству продукции — 
неослабное внимание

Контора производственных 
предприятий 1-го строительного 
района выполняет первостепен
ную роль в жилищном строитель
стве Ангарска и в объемных по
казателях успешно справляется 
с обеспечением строительства 
сборным железобетоном, стеновы
ми и фундаментными блоками,
гипсореечными панелями, мозаи- 

W  чными изделиями, металло- и де- 
ревоконструкциями. Но с качест
вом выпускаемых изделий поло
жение на сегодняшний день не
благополучное —  качество низ
кое, допускается брак.

Так, например, стало частым 
явлением нарушение дозировки 
инертных, цемента, воды при из
готовлении бетона, нарушение га
баритных размеров-в изделиях бе
тонного цеха и полигона стеновых 
блоков, так как рабочие не име
ют ни метров, ни угольников для 

. выверки опалубки перед забив- 
кой бетоном. Имеют место отступ
ления до 20 мм в элементах ко
лонн и карнизных блоках, переко

сы карнизных олоков от угольни
ка, искривления и поломы стено
вых блоков.

Качество отделки плоскостей 
гипсореечных панелей плохое и 
трудно добиться его улучшения, 
пока не будут капитально отре
монтированы и прошлифованы 
мозаичные стенды.

Стройдвор готовит для карка
сов потолочных панелей ребра и 
лаги по длине, не соответствую
щие проекту. Иногда лаги и реб
ра изготовляются из подгнивше
го дерева, не антисептируются. 
Бывают случаи, когда каркасы 
перегородок готовятся с переко
шенными дверными проемами, с 
расстояниями между драночной 
рейкой по 6-8 см. вместо 5 см.

Все эти, на первый взгляд, ма
лозначащие недостатки в сово
купности и есть низкое качество 
продукции конторы подсобных 
предприятий.

Но больше всего возникает не
исправимого и трудно поддающе
гося учету брака железобетонных

изделий при ночных отгрузках 
строительным участкам и при 
хранении на складе готовой про
дукции. В течение всего лета и до 
сих пор склад сильно перегру
жен годными, забракованными и 
неликвидными изделиями, на 
складе, как говорится, яблоку 
упасть негде. Поступающие из 
цеха изделия складируются нава
лом. На складе на 13 октября 
находится до 4000 кубометров из
делий, в том числе около 100 
кубометров брака.

Перегрузка склада вызвана 
прежде всего тем, что по вине 
старшего диспетчера 1-го района 
т. Забошта изделия периодически 
не отгружались, вместо 10— 15 
платформ для отгрузки с трудом 
приходилось доживаться 5— 10 
платформ, причем, и это количест
во подавалось не ежедневно.

По причине вопиющих беспо
рядков на складе приняла массо
вый характер отгрузка на участ
ки в ночное время заведомого 
брака и даже с отметками ОТК о 
браке. Брак со склада не убирал
ся уже около полугода. Все это 
заведующий складом т. Прокофь
ев объясняет тем, что «руки не

доходят» до поддержания посто
янного порядка. Но надо сказать, 
что т. Прокофьев незаконно со
держит при себе и оплачивает за 
счет производства еще четырех 
помощников —  кладовщиков, 
приемщиков продукции и учет- 
чика-бухгалтера. Это ли не расто
чительство государственных
средств?

Ведь его предшественник
по работе имел только одного по
мощника при почти таком же объ
еме работ.

Как же борются за качество 
продукции начальники и стар
шие мастера цехов?

Справедливость требует ска
зать, что в этом отношении акку
ратны и требовательны начальник 
и старший мастер лепного цеха 
1т. Стацук и Анищенко, которые 
выпускают изделия хорошего и 
отличного качества. Другие руко
водители цехов эффективных мер 
к повышению качества не прини
мают,а такие, как начальники по
лигона т. Бакшанов и гипсорееч
ного т. Иванов, борются за ка
чество по принципу: «За качест
во не ручаемся, а количество обес
печим, давай для участков все,

только бы не доглядел контролер 
ОТК».

Только этим можно объ
яснить тот факт, что в августе, 
когда отсутствовал контролер 
ОТК, с разрешения т. Иванова 
первому участку была отгружена 
большая партия заведомо негод
ных панелей, перегородок и по
толков, которые но преступной 
халатности прорабов участка были 
смонтированы на домах 4/76 и 
2/106 кварталов. Точно этим же 
объясняется некачественно смон
тированные карнизы на упомяну
тых домах. Такое наплеватель
ское отношение к качеству со 
стороны администраций цехов да
лее терпимым быть не может, тем 
более, что для шести цехов КПП 
штат ОТК состоит только из од
ного работника.

Есть все возможности при су
ществующей технической осна
щенности цехов давать для стро
ительства города изделия толь
ко хорошего и отличного качест
ва.

Д. Петров,
инженер ОТК. конторы под
собных предприятий (1-й 
стройрайон).



СП0РТ11 Славная традиция
Физкультурный коллектив 

10-й школы, по праву считается 
в нашем городе одним из сильней
ших. Слава о спортсменах этой 
школы гремит и в области. Как 
было обидно иркутянам, когда 
аигарчане увезли из их родного 
города 2 кубка—  призы газет 
«Восточно-Сибирская правда» и 
«Советская молодежь». Спортив
ный стенд школы украшают 9 
кубков, завоеванных в городских 
соревнованиях. Свыше 120 гра
мот и дипломов вручено этому 
коллективу за первые, вторые и 
■третьи места в различных сорев
нованиях.

Массовость! —  таков лозунг 
спортсменов школы. Во всех про
водимых мероприятиях 10-я шко
ла выставляла по несколько 
команд, занимая первенство по 
массовости. Ведь в большей массе 
легче выявить лучших, на кото 
рых можно было бы опереться в 
повседневной работе.

Успеху этого коллектива во 
многом способствуют спортивные 
традиции школы— это комплекс
ная спартакиада учащихся, кото
рая длится на протяжении всего 
учебного года. Проведение комп
лексной спартакиады усиливает 
спортивную борьбу классов, по
вышается техническое мастерст
во ведущих спортсменов, выявля
ются новые.

Началом комплексной спарта
киады послужила легкоатлетичес
кая эстафета 16X250, которая бы
ла введена как традиционная 2 
года назад для 10-х классов по 
двум группам. Все классы были 
участниками эстафеты. В 1954 
— 1955 году эстафету выиграл 
9 '«Б» класс, в 1955— 56 г, 9 
«А», и в осенний розыгрыш теку
щего года кубок остался у прош
логоднего чемпиона.

Комплексная спартакиада уча
щихся делится на три этана. 1-й 
этап— осень- Он охватывает та
кие виды спорта, как эстафету 
161250, которая посвящается 
началу учебного года (легкая ат
летика, бег, прыжки, метание). 
Здесь же начинается розыгрыш 
классов по волейболу и баскетбо
лу. Второй этап охватывает зим
ние виды спорта: лыжная эстафе
та 8X5 км. —  юноши и 8X3 —  
девушки с таким же количеством 
участников, как в легкоатлетиче
ской эстафете. В соревнования по 
гимнастике входят упражнения 
на перекладине, брусьях и опор
ные прыжки. В этот же этап 
включаются и шахматы. Волей

бол и баскетбол продолжается и 
во 2-м этапе.

Третий этап проводится вес
ной. Он охватывает стрельбу
и легкую атлетику. В осно
ву стрельбы взят норматив
из комплекса ГТО, где при
нимают участие не только
юноши, но и девушки. Зачет про
водится по 10 лучшим стрелкам 
класса, т. е. по 5 юношам и 5 де
вушкам.

Весенние соревнования по лег
кой атлетнке проводятся е целью 
сдачи нормативов комплекса ГТО 
и БГТО и являются отборочными 
для комплектования команды на 
городские и областные соревнова
ния школьников.

Заканчивается спартакиада в 
конце учебного года— в середине 
мая. Это событие отмечается, как 
настоящий праздник для учащих
ся и учителей школы.

Спартакиада завершается обыч
но эстафетой 16X250. Классу-по- 
бедителю вручается кубок дирек
ции школы. В минувшем году 
кубок заслуженно завоевали уча
щиеся 9 «А» класса,ныне 10 «А».

В этом учебном году спортив
ная традиция школы продолжает
ся. Уже проведена легкоатлетиче
ская эстафета. Первенство дер
жит прошлогодний победитель —  
10 «А» класс. Классный руково
дитель Игорь Дмитриевич Степа
нов много уделяет внимания не 
олько вопросу успеваемости, но 

и спортивным мероприятиям, и 
не случайно его класс‘занимает 
одно из первых мест и по успе
ваемости и по спортивным сорев
нованиям.

Несмотря на некоторую слож
ность программы спартакиады, 
она нисколько не мешает успева
емости, а, наоборот, повышает ор 
ганнзованность, воспитывает чув
ство коллективизма и волевые ка
чества школьников.

Много энергии, свои многолет
ний опыт отдает любимому делу 
Иван Никитич Шемендюк —  пре
подаватель физической культуры 
школы.

Коллектив школы усиленно го
товился к участию в эстафете на 
приз газеты «Знамя коммунизма». 
Школа выставила 20 команд. 
Ведь они являются обладателями 
кубка по смешанной группе. В 
этом году на старт вышел хорошо 
подготовленный коллектив техни
кума. Однако острая борьба на 
дистанциях увенчалась успехом: 
кубок эстафеты на приз газеты 
«Знамя коммунизма» вновь завое
вали спортсмены нашей школы.

И. Козлов.

ВА.РШ А.ВЛ. С Т Р О И Т С Я

Н ужен постоянный медработник
В детсаде 8 за девять меся

цев сменилось пять медицинских 
работников. В прошлом месяце 
медсанчасть предприятия напра
вила сюда медсестру, которая жи
вет в Иркутске-2. Каждый день 
она ездила домой, и, естественно, 
детям не уделялось достаточного 
внимания. Малышп, посещающие 
круглосуточную группу, вовсе 
оставались без медицинского над
зора.

В  этом месяце в сад прислали 
новую медсестру, которая через

неделю уволилась, даже не поста
вив в известность заведующую 
детсадом. Сейчас в детсаде совсем 
нет медработника. Нас, родителей, 
явно не устраивает такое меди
цинское обслуживание.
Медсанчасти предприятия следу

ет внимательнее подбирать кадры 
работников для детских учрежде
ний.

М. Михайлова,
Л. Богданова,

члены родительского комите
та детсада Л» 8.

Не найти, пожалуй, в Поль
ше человека, который не знал 
бы популярной песенки о новой 
Варшаве. Простые, но глубокие 
по смыслу слова, трогательная 
мелодия пришлись по душе и 
советским людям. «И тут дома 
и там дома, одетые лесами»,— 
так поют сегодня не только* в 
польских городах и деревнях: 
но и за пределами страны, где 
много друзей польского народа 

Действительно, в польской 
столице, куда ни пойди, всюду 
увидишь кружева строительных 
лесов. Недаром же варшавяне 
называют свой город сплошной 
строительной площадкой. Она 
огромна— в сотни квадратных 
километров, и охватить ее 
взглядом можно разве только 
из центра города, с высоты шпи
ля Дворца культуры и науки.

Сюда, к белокаменному двор
цу, построенному в дар поль
скому народу силами и средст
вами СССР, стекаются люди со 
всех концов Польши. Они хо
дят по этажам, из зала в зал, 
любуются монументальной про
стотой архитектуры и изящест
вом отделки, оставляют в кни
гах теплые записи с горячей 
благодарностью советскому на
роду. Затем они поднимаются 
скоростными лифтами на экс
курсионные площадки и с высо
ты птичьего полета смотрят на 
свой город.

Он лежит перед глазами, как 
на широкой ладони. Словно 
стрелы, во все стороны расхо
дятся из центра городские ули
цы, тянутся вдаль стройные 
кварталы жилых домов, админи
стративных зданий, театров, 
клубов, магазинов, а над ними 
журавлями нависли башенные 
краны. Дымят трубы заводов и 
фабрик. В  северной части, в 
Млочинах, растет металлурги
ческий гигант — завод качест
венных сталей, в южной сторо
не, на Служевце, закладывают
ся фундаменты других промыш
ленных объектов, а вон там, за 

| Вислой, протянулся вдоль бере
га новый индустриальный рай
он—-Жерань.

Большая жизнь кипит сегод
ня на варшавских улицах, в 
промышленных цехах, на строй
ках, в учреждениях, институтах, 
ш колах. Б о л ьш ая  ж изн ь боль
шого города, насчитывающего 
уже свыше миллиона человек 
населения, Варшава снова стала 
крупнейшим в стране полити
ческим, административным и 
культурным центром. И когда 
смотришь на ее нынешние очер
тания, даже трудно предста
вить, что было здесь всего де
сять— двенадцать лет назад. Но 
об этом  напом инает история.

В  те дни, когда польская сто
лица Варшава была освобожде
на советскими войсками, вместе 
с которыми сражались польские 
солдаты, она‘ лежала в руинах. 
Три четверти жилого фонда и 
девять десятых промышленных 
предприятий представляли со
бой кладбище разрушенных 
зданий. Гитлеровцы убили ка 
улицах или в концентрацион
ных лагерях 540 тысяч^ жите
лей. Но и это не все. При от
ступлении оккупанты заложили 
под уцелевшие строения 40 ты
сяч мин.

Страшная картина опустоше

ния предстала перед возвра
тившимися варшавянами. Кое- 
кто начал сомневаться, а стоит 
ли восстанавливать город, стоит 
ли оставлять его столицей? Но 
народ Польши не пришел в уны
ние. Он сказал: Варшава будет 
жить! Началась героическая 
борьба за ее возрождение. Кто 
только мог, выходил на расчист
ку развалин. Лопату брали в ру
ки не только строители, но и 
студенты, ученые, министры. И 
вскоре на расчищенных площад
ках потянулись ввысь корпуса 
новых домов.

Старожилы польской столи
цы сердечно рассказывают, как 
в трудную минуту к ним с по
мощью пришел братский совет
ский народ. Они помнят, как 
сразу после освобождения в 
Варшаву прибыла советская 
делегация во главе с Н. С. Хру
щевым. Лучшие архитекторы и 
градостроители нашей страны 
помогли разработать план воз
рождения города. Варшавяне 
помнят эшелоны с хлебом, про
довольствием и машинами, ко
торые приходили из СССР к 
разрушенным вокзалам, помнят 
сотни сборных домов, прислан
ных советскими рабочими, рас
сказывают об участии советских 
специалистов в налагкивании 
света, водопровода, канализа
ции, транспорта.

Так начиналась новая жизнь 
польской столицы. Один за дру
гим вступали в строй жилые до
ма, клубы, промышленные цехи. 
Крупнейшие объекты сдавались 
в эксплуатацию в день нацио
нального праздника Возрожде
ния — 22 июля. Мост Понятов- 
ского через Вислу, поселок Ма- 
риенщтадт, широкая автомо
бильная трасса Восток— Запад, 
Дом слова польского, Маршал- 
ковский жилой район, площади 
имени Дзержинского и имени 
Конституции, кварталы Старе 
Място, стадион имени Десяти
летия — вот вехи героического 
труда по восстановлению Вар
шавы.

Сегодня Варшава стала более 
мощным, чем до войны, ин
дустриальным городом. Здесь 
не только восстановлены ста
рые предприятия, но и построе
ны новые. Машины разных ма
рок и сложные станки, электро
техническое оборудование и оп
тические приборы, швейные из
делия и кожаную обувь, самые 
разнообразные пищевые про
дукты — все это дает варшав
ская промышленность. Продук
ция ее вчетверо превзошла до
военный уровень.

Тесно стало промышленным 
предприятиям в старых город
ских границах. Новостройки 
современной индустрии переки
нулись через Вислу, на право
бережье. Еще шесть лет назад 
пустырь простирался в районе 
Жерань. Ныне это ведущий про
мышленный район. Его первен
цем явился автомобильный за
вод. Затем выросли корпуса 
теплоэлектроцентрали, комби
ната строительных материалов, 
авторемонтного завода. Новыми 
промышленными районами ста
новятся и другие варшавские 
окраины.

Вурно развивающаяся про
мышленность требовала рабо
чих рук, а в городе после осво

бождения насчитывалось всего- 
навсего 162 тысячи человек. 
Люди не заставили себя ждать. 
Со всех концов страны ехали 
они на заводы и стройки столи
цы. В  короткий срок население 
Варшавы возросло в шесть с по
ловиной раз. Такой быстрый 
прилив населения еще более 
обострил жилищную проблему, 
И хотя за годы шестилетнего 
плана в Варшаве построено 120 
тысяч жилых комнат, хотя де
сятки тысяч семей рабочих и 
служащих перешли в хорошие 
квартиры, жилищный вопрос в 
Варшаве не снят с повестки 
дня. Квартир по-прежнему не 
хватает, и польское правитель
ство выдвинуло жилищную про
блему в качестве первоочеред
ной задачи на ближайшее пя
тилетие.

Как и прежде, Варшава сно
ва стала крупнейшим культур
ным центром страны. Вместо 
пяти высших учебных заведе
ний, которые существовали пе
ред войной, сейчас открыто 
шестнадцать. Восстановлено и 
построено 166 школ. Боль
шую работу проводят 60 науч
но-исследовательских учрежде
ний. В  прошлом году было вос
становлено красивое здание 
Национальной филармонии. 
Идет строительство Большого 
театра. Всегда переполнены 16 
театров, 20 кинотеатров, полто
ра десятка музеев. Культурно- 
бытовое строительство продол
жается.

С июля прошлого года цент
ром культурной жизни в горо
де стал Дворец культуры и нау
ки. В  этом громадном здании 
разместились Польская акаде
мия наук, Институт обществен
ных наук при Ц К Польской 
объединенной рабочей партии, 
Общество по распространению 
политических и научных зна
ний и другие ведущие учреж
дения науки и культуры. Во 
дворце открылись театры и ки
нотеатры, музеи и выставки, 
Дом пионеров. Всегда набит мо
лодежью спортивный корпус. 
Здесь одновременно может от
дыхать двенадцать тысяч чело
век — население целого города. 

Отличительной чертой восста
новления и реконструкции Вар
шавы является ее новая плани
ровка, новая архитектура, отве
чающая требованиям социали
стического строя, интересам 
трудящихся. По единодушному 
признанию варшавян, польская 
столица становится больше, кра
сивее, благоустроеннее, чем до 
войны. В  любом районе— будь 
то центр или бывшая окраина— 
трудящиеся находят удобства, о 
которых прежде никто не думал 
и не заботился.

Правительство рассмо£рело и 
утвердило генеральный план 
развития Варшавы на 20 лет. 
Будет закончено сооружение 
строящихся предприятий. Воз
никнут новые жилые кварталы 
и целые районы. На пустырях 
появятся сады, бульвары, скве
ры, и Варшава станет благоуст
роенным, красивым социалисти
ческим городом.

Варшава строится. Ее рекон
струкцию, ее развитие" тру
дящиеся считают важной все
народной задачей,

г. Варшава. А. Луковец.

По следам неопубликованных писем
Рабочий З-ю участка 3-го 

етройрайона писал в редакцию 
о том, что строительство цемент
ного завода плохо снабжается ма
териалами. Письмо было направ
лено для принятия мер руководи
телям 3-го етройрайона. Замести

тель начальника района т. Голь- 
денберг сообщил редакции:

В настоящее время в связи с 
возвращением автомашин, поло
жение с обеспечением материала
ми объектов цементного завода 
улучшилось,

ИЗВЕЩЕНИЕ
Ангарское отделение Всесоюзного общества по 

распространению политических и научных зна
ний организует публичную лекцию: «Поездки по 
Китаю».

Лекция состоится в клубной части Дворца куль
туры 19 октября, в 19-30. Лектор т. Апарцин.

Баранин Анатолий Василье
вич, прож. в г. Ангарске, квар
тал 60, дом 15, кв. 2, возбуж
дает дело о разводе с Вараки
ной Надией Алексеевной, прож. 
там же.

Дело будет рассматриваться| 
в нарсуде” 4-го участка г. Ан-' 
гарска.

Кирий Лидия Николаевна, 
прож. в г. Иркутске, по ул. 
Верхне-Набережной, дом №  33, 
возбуждает дело о разводе с 
Кирий Петром Васильевичем, 
прож. в г. Ангарске, по ул. Ок
тябрьской, дом №  4-а, кв 1.

Дело будет рассматриваться 
в нарсуде 1-го участка Ангарска.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА
на городскую газету «ЗНАМЯ КОММУНИЗМА», 
писки на 1 месяц 1 рубль 80 копеек.

Подписка производится во всех отделениях связи.

Стоимость под-

Грузман Лев Исаакович, 
прож, в Ангарске, по ул. А, 
Матросова, дом №  37/34, кв. 5, 
возбуждает дело о разводе с 
Берлиной Эсфирой Лейбовной, 
прож. в Новосибирске, Киров
ский район, по ул. Станислав
ского, дом №  13, кв. 47.

Дело будет рассматриваться 
в нарсуде 1-го участка г. Ан
гарска.

КИНО ТЕАТР «ПОБЕДА»
С 18-го октября новый ху

дожественный фильм,
«ПОСЕЯЛИ Д ЕВУШ КИ  

ЛЕН».
Начало сеансов в 10, 11-45, 

13 30, 15-15, 17, 18-45,
20-30, 22-15.
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